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 EM MARIANA- QUALIDADE, REQUINTE E BOM GOSTO
VOCÊ ENCONTRA NA VESTIRÉ ROUPAS E ACESSÓRIOS
A Loja Vestiré está há 4 anos na cidade de Mariana proporcionando ao mundo feminino

e masculino o que há de melhor em roupas e acessórios, venha conhecer nossos produtos.
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Editorial, por Cassiano Aguilar -

       O carnaval é um grande momento de 
extravasamento dos sentimentos da nação, um 
termômetro do humor nacional. E, por vezes, 
vira um grande palco de manifestações políticas. 
Permite a veemente manifestação do sentimento 
popular  em relação aos  governantes, 
pr incipalmente  contra  os  desmandos 
autoritários que atacam direitos do povo e dos 
trabalhadores, privatizam empresas públicas e 
desmantelam o Estado e a soberania nacional.
	 O ponto alto e mais visível desta 
manifestação de protesto foi transmitido ao vivo 

na televisão (para constrangimento da TV 
Globo), na noite de domingo (11). Foi o desfile 
da Escola de Samba Paraíso do Tuiuti, que – ao 
som do samba enredo Meu Deus, meu Deus, está 
extinta a escravidão? – denunciou explícita e 
claramente, aos olhos do mundo, o golpe de 
2016 e o ilegítimo Michel Temer, apresentado 
como o vampiro que suga o povo e o tesouro 
nacional. 
	 Outras doze escolas de samba do Rio 
de Janeiro, em maior ou menor grau, deram uma 
conotação política ao carnaval, como a Beija 
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FALA SÉRIO? – com 

         Antes de mais nada: Feliz Ano Novo! 
Claro. Entre o Natal e o Carnaval vivemos o que 
chamo de “recesso brando”, ou seja, o país 
quase para. Como na quarta-feira de Cinzas 
entramos na Quaresma, a aceleração ainda é 
lenta devido há algumas restrições. Mais esse é 
outro assunto. Vamos ao que interessa. 
	 Na Primaz das Gerais (Mariana), o 
Carnaval ocorreu dentro dos “trinques”. Centro 
histórico “bombou” e Praça dos Ferroviários 
“estremeceu” devido ao volume do som. 
Blocos caricatos, uns tradicionais (Bloco dos 
Farrapos) outros não tanto (Oi, Tô Tonto), 
passaram em cortejo com seus foliões. Escolas 
de Samba nas ruas. Eu mesmo, tentando 
acompanhar o ritmo da Patroa, fui (ou melhor, 
fomos) para o Distrito de Águas Claras correr 
atrás de “Pé de Cana”. Enfim, repito, tudo 
dentro dos “trinques”. Eis que bateu o interesse 
em tirar uma dúvida. Por ser um caboclo (não 

d'água), mas chato e tendo o “péssimo” hábito 
de buscar saber o que poucos se preocupam em 
saber, surgiu-me uma interrogação: quem 
bancou esse Carnaval? 
	 Para quem não sabe, estamos 
vivendo num per íodo de  “Estado de 
Calamidade Financeira no âmbito do 
Município de Mariana” (Decreto 9.170, de 27 
de dezembro de 2017). Pelo Art. 2º, esse 
período estender-se-á (sonoridade belíssima!) 
por 60 dias.  Como foi  publicado em 
27/12/2017, “caduca” no fim de fevereiro. 
Continuei fuçando em busca de outras 
informações. Depois de um tempinho 
consultando meus alfarrábios públicos, surgiu 
uma luz no fim do túnel. Na verdade, sobre o 
“túnel” falaremos nas próximas edições. 
Voltando ao texto. Nosso calamitoso Chefe do 
Executivo “sub judice”, se fazendo valer do 
Decreto acima mencionado, baixou um novo. 

Darcy Pereira de Carvalho

Trata-se do Decreto 9.203 de 15 de janeiro do 
corrente ano (2018, para tirar qualquer dúvida). 
Nele encontrei a “chave” para minha resposta. 
O Carnaval recebeu a bagatela de R$ 
698.855,64 (seiscentos e noventa e oito mil, 
oitocentos e cinquenta e cinco reis e setenta e 
quatro centavos). Valor equivalente a “apenas” 
70% (setenta por cento) do que foi gasto em 
2017. Quanta econômico! Quero deixar bem 
claro que não vou questionar como se chaga a 
calcular sessenta e quatro centavos em uma 
despesa orçamentária. Esclareço também que 
tudo foi feito dentro da perfeita legalidade.
	 O que me deixa com a “pulga atrás de 
orelha” é estarmos em “Estado de Calamidade 
Financeira” e o calamitoso Chefe do Executivo 
“sub judice” alegar que não possui “recursos” 
para corrigir os salários dos servidores em 2,1% 
(dois vírgula um por cento). Reajuste para 
2018. Nem vou computar os “atrasados”. 

Mesmo assim aparece, dentro da calamidade, 
mais de meio milhão de reais para realizar 
Carnaval. Os mais fervorosos carnavalescos e 
defensores do “Executivo” dirão que isso não é 
“gasto”, mais sim “investimento” que gerou 
“recursos” para o Município e sua população. 
Argumentação e justificativa muito boa e 
plausível! Mais “investir” no reconhecimento 
dos direitos constitucionais do servidos 
públicos municipais, também não seria um 
“ganho” para o município? Creio que nesse 
caso, a plausividade da argumentação e da 
justificativa também se aplicaria. 
	 Pensando melhor ainda, vamos parar 
por aqui. Afinal, uma significativa parcela dos 
nossos leitores ainda deverá se encontrar em 
face de readaptação as atividades cotidianas. 
Refletir nessas condições é querer demais. Que 
todos tenham tido um ótimo carnaval. Até a 
próxima!

Flor, de Nilópolis, com o samba-enredo Monstro 
é aquele que não sabe amar. Os Filhos 
Abandonados da Pátria que os Pariu.
	 Em Mariana, Ouro Preto, Santa 
Bárbara e Catas Altas, não foi diferente, os 
protestos de “queremos um país melhor”, 
“queremos educação e saúde de qualidade” e 
“queremos justiça social” foram as frases mais 
usadas pelos foliões que querem mudança, sim 
mudança. 
	 Enfrentamos e ainda enfrentaremos 
muitas adversidades. Precisamos ser resilientes, 

ou seja, em cima dos problemas nos adaptarmos 
e resistirmos. Não podemos mais esperar em 
berço esplêndido. Temos que gritar, protestar, 
falar, dialogar. Sem o tal “quem é você?”, pelo 
contrário, precisamos ter a sensibilidade de 
entender que o momento pede para ouvirmos 
todos. 
	 Enfim, o protesto, veemente e bem 
humorado, foi a grande marca do carnaval deste 
ano, em todo o país.  Que comecemos 2018 com 
muito otimismo e que possamos a cada instante 
fazer o melhor para quem nos rodeia.  

“Mariana uma cidade para todos”

         Moramos e vivemos numa cidade com 
características e histórias próprias, que marcam 
suas ruas, praças e principalmente o nosso povo.
	 N ã o  p o s s o  a fi r m a r  q u e  o s 
marianenses aqui nascidos ou por adoção 
conhecem as particularidades da nossa cidade, 
seus distritos e subdistritos. Cada bairro da sede 
tem características marcantes em sua história, 
bem como cada distrito ou lugarejo.
	 Vamos relembrar aqui de pessoas e 
lugares que na simplicidade de seu dia a dia 
escreveram ou ainda escrevem o nosso 
cotidiano. Vou citar pessoas que numa busca 
pela memória, sem esforço ou aprofundamento 
me lembrei.
	 Vamos então neste bate papo lembrar 
de marianenses de todos os segmentos, classes 
sociais, profissões, que nas suas igualdades com 
os daqui não referenciados esculpem parte da 
nossa história.
	 Começando pela Igreja, Cônego Juca 
Cota com suas preces diárias às 15 horas e as 
seções de exorcismo na casa centenária da Praça 
da Se, onde a procura pelas bênçãos e o 
livramento do mal se davam pelas palavras 
firmes e mãos vigorosas em nome de Deus.
 	 Arcebispos como D. Helvécio, D. 
Viçoso, D. Silvério, Dom Oscar de Oliveira, 
importantes no desenvolvimento e divulgação 
de nossa cidade, como também Dom Luciano 

Mendes de Almeida, figura marcante pela luta 
em favor da igualdade e inserção dos mais 
c a r e n t e s  e  d e s a t e n d i d o s  s o c i a l  e 
economicamente, reinserindo-os na sociedade, 
família e comunidade.
	 Na atualidade com o belo trabalho de 
catequese e caridade social de D. Geraldo Lyrio 
Rocha,  agora part indo para merecida 
aposentadoria.
	 Continuando podemos passar pelo 
ensino e educação, em que professoras e 
mestres na arte  de educar e  repassar 
conhecimentos, valores morais, cívicos e éticos 
importantes na formação de nossa juventude, 
escreveram seus nomes, dentre eles as 
professoras Marly Moisés, Hebe Rola, Cecilia 
Godoy, Carminha Camelo, Conceição Andrade, 
Assunção Rocha, Elisa Godoy, Eunice Queiroz, 
Conego Jose Geraldo Vidigal, Antonino e Luís 
Breyner, Conego Paulo, Monsenhor Vicente, 
Conceição Pinho e tantos outros que com o seu 
carinho e didática transformaram para melhor a 
vida dos nossos jovens e adolescentes 
induzindo-os pelas trilhas do conhecimento e do 
saber.
	 Nos esportes não poderíamos deixar 
de lembrar de figuras como Chico Santos, 
Ninico Botelho, Timóteo Santos, Mario 
Rodrigues Rocha, Paulo Munheca e o querido 
amigo e eterno presidente   do glorioso 

Guarany, Antônio Eustáquio da Rocha.
	 Já no Marianense F C, baluartes como 
Nono Marques, Jorge Teixeira de Fonseca 
(Bida), Manoel Teixeira Chaves (Sr. Neneco), 
Jose Mesquita, Sr. Nenego, Nono Godoy, Jose 
Silvério Resende, Geraldo Resende e tantos 
outros assim como Lalosca, Família Pepeu no 
OLimpic. Na Juma nomes como Jose Hugo 
Marton, Vanderlei Machado, Danilo, Marcos 
Lemos, Leo Murta, Jairo Antunes, Paulo 
Celestino, Tarciso Ribeiro, Waldir e Vicente 
Burro Branco, Agostinho Farrate e outros 
abnegados. 
	 Estas pessoas e outras que por falta de 
espaço, mas não de reconhecimento ou valor 
deixei de citar, tem feito importantes trabalhos 
na formação de uma juventude com a prática do 
futebol na formação da personalidade, caráter e 
profissionalismo.
	 Outros esportistas como o Prof. 
Décio Gabriel Soares, Galo Veio, Flavio B 
Neme, Geraldo Mozart, Eugênio Pacelli, 
Wilson Pimenta, Mauro Eleutério, também 
ajudaram a escreve a nossa história.
	 No cuidado com a saúde, médicos de 
comprovada competência como Dr. Elias 
Mansur, Dr. José Dias, que por anos foram os 
anjos da guarda de nossa cidade e que ao longo 
do tempo foram se somando os cuidados e 
qualidades profissionais de Dr. José Fornaciari, 

Dr. Paulo Marquete, Dra. Elizabeth, Dra. Ana 
Maria, Dr. Altacir, Dr. Vicente, Dr. Jesus, Dr. 
Gladistone, Dr. Scalioni, Dr. Zanon, Dr. Jonas 
que com desprendimento e dedicação dos 
farmacêuticos como Saulo Camelo, Amâncio 
Queiroz contribuíram e ainda ajudam o nosso 
povo no trato com a saúde e bem estar a quem a 
comunidade reverencia e agradece. 
	 Na segurança pública, as histórias 
vividas por delegados como José de Souza, Sö 
Miro, Dr. Xisto, Dr. Ediraldo Brandão e 
policiais como o soldado Dalmiro, o cabo João 
de Castro, o soldado Lucas, o Luís soldado e o 
soldado Anacleto, como o comandante da 
defesa civil, Braz Luís de Azevedo tem se 
esforçado para manter nossa Mariana mais 
segura e melhor para se viver.
	 Podíamos ficar aqui por semanas 
lembrando-se de cidadãos que contribuem e 
escrevem a nossa história.  Certamente nos 
esqueceríamos de muitos, a quem pedimos 
nossas desculpas extensivas às famílias, pelos 
nomes não citados, mas que participaram e 
participam de forma tão marcante na vida de nos 
marianenses.
	 Continuaremos aos poucos a deixar o 
nosso reconhecimento e agradecimentos a todos 
que redigem com seus afazeres do dia a dia, a 
história de Mariana e de seus habitantes.
Até a próxima e fiquem com Deus.

Por, Newton Godoy - Engenheiro 
Civil e Vice-prefeito da Cidade 

de Mariana.

PROTESTOS POLÍTICOS E SOCIAIS MARCAM CARNAVAL 2018 NAS CIDADES MINEIRAS

MARIANA, UM POUCO DE LEMBRANÇA E RECONHECIMENTO.

O CARNAVAL E O “BLOCO DA CALAMIDADE FINANCEIRO”
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EM MARIANA- QUALIDADE, REQUINTE E BOM GOSTO
VOCÊ ENCONTRA NA VESTIRÉ ROUPAS E ACESSÓRIOS
A Loja Vestiré está há 4 anos na cidade de Mariana proporcionando ao mundo feminino

e masculino o que há de melhor em roupas e acessórios, venha conhecer nossos produtos.
           A cidade de Mariana vem passando por 
momentos inimagináveis em relação a 
economia, porém a cidade vem driblando a 
situação de forma incentivadora, com isso 
empresários sobressaem e demonstram a 
aptidão para os negócios, um dos segmentos 
que mais atraem olhares é o vestuário. Em 
Mariana existem inúmeros neste segmento, 
mas a empresa que inova e busca a perfeição 
dribla qualquer situação como é o caso da 
empresa Vestiré.  
 A empresária, Ana Luiza Fialho Rocha 
Silveira é a sócia proprietária da empresa 
Vestiré roupas e acessórios na cidade de 
Mariana. Ana Luiza é uma empresária nata, 
comprometida com a ética, respeitando 
princípios e valores, Ana é uma inovadora, 
buscando sistematicamente em atender com 
maestr ia  seus cl ientes  que buscam a 
modernidade quando o assunto é roupas e 
acessórios. 
 Ana Luiza é casada com Francisco 
Fabiano da Silveira e desta união nasceu o lindo 
Heitor que certamente traçará um brilhante 
caminho, por ter uma família que o ama. A 
empresária é apaixonada pela cidade Primaz e 
está há 4 anos evidenciando produtos de 
primeira qualidade aos seus clientes na Loja 
Vestiré.
 A empresa Vestiré conta com uma linha 
gigantesca de roupas e acessórios exclusivos 
para o mundo feminino e masculino. Todos os 
anos, normalmente ainda no inverno, já surgem 
os desfiles de várias grifes poderosas mundo a 
fora que anunciam suas tendências para a 
próxima temporada de verão. A partir desses 
desfiles é possível ter conhecimento das 
tendências e com o passar do tempo é que 
podemos realmente saber o que se tornou 
aposta certeira, como agora, no alto do verão.
 E pensando nisso, a Loja Vestiré viu o 
que há de melhor acontecendo nas passarelas e 
como você pode usar as tendências sugeridas 
pelas grandes marcas no seu dia a dia e deixar a 
moda feminina e masculina em 2018 adaptada 
ao seu jeito, gosto e estilo.
 A Vestiré conta com profissionais 
altamente qualificados e aptos a realizarem uma 
parceria efetiva entre clientes e funcionários no 
sentido de que o cliente encontre sua melhor 
peça e se sinta completamente satisfeito com os 
produtos que ofertamos na Loja Vestiré. 
 Vale ressaltar que quando conhecemos 
as tendências, podemos escolher entre as 
propostas aquelas que nos favorecem e 
combinam com nosso estilo pessoal, usando a 
moda a nosso favor. E isso é o mais importante 
de tudo, usar a moda de acordo com o seu estilo, 
valorizando seus pontos fortes.
 Portanto, a Loja Vestiré é uma empresa 
comprometida com seus clientes, primando por 
qualidade no atendimento e exclusividades nas 
peças masculinas e femininas além da 
infinidade de acessórios. Venha fazer uma 
visita e comprovar a qualidade dos produtos 
que você só encontra na Vestiré roupas e 
acessórios. 

Endereço eletrônico: 
vestire8@gmail.com

Endereço: Wenceslau Brás, 
780, loja 1 e loja 2 
- Mariana - Minas Gerais
(31) 3558-6364
(31)99912-9907
(31) 99542-1910 - Rosana
(31) 98522-6364 - Ana Luiza
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Rua taxista Joãozinho Vieira- 557 - Vila do Carmo - Mariana
3558-1742 / 9 8840-1742

Tintas e Ferramentas de
Pinturas em Geral!

As cores na pintura são como chamarizes 

que seduzem os olhos, como a beleza dos 

versos na poesia!

Venham conferir nossas promoções

Aceitamos cartões:

Rua Piauí, nº 208/A. Bairro Colina. Mariana-MG

Telefone: (31) 3557-2043

Email: padaria.andrade@yahoo.com.br

Rua Piauí, nº 208/A. Bairro Colina. Mariana-MG

Telefone: (31) 3557-2043

Email: padaria.andrade@yahoo.com.br

Faça encomenda de tortas, bolos, salgados e quitutes na padaria que é

tradicional na Primaz de Minas.Ligue e solicite já!  

Rua Bom Jesus - 148 - Centro - Mariana

Telefone: 3557-4262

Ø Limpeza
Ø Clareamento
Ø Restaurações
Ø Facetas e lentes de contato
Ø Implantes
Ø Prótese sobre implantes
Ø Ortodontia
Ø Bichectomia
Ø Tratamento de Canal

VEREADOR GERSON CUNHA PARTICIPA DE REUNIÃO NA CÂMARA 
ENTRE A ARQUIDIOCESE E UFOP

              No dia 5 de fevereiro, o 
ve reador,  Gerson  Cunha  (PSC) 
participou de uma reunião mediada pela 
Câmara Municipal de Mariana entre a 
Arquid iocese  do  munic íp io  e  a 
Universidade Federal de Ouro Preto 
(UFOP). 
	 A Univers idade  ent regou 
oficialmente à Arquidiocese a proposta 
de renovação do comodato de um dos 
prédios do ICHS. A proposta da 
universidade é que seja concedido o uso 
do prédio por mais 10 anos e, durante 
esse período, a universidade construa em 

seu território outro bloco de salas. A 
proposta passará pelo Conselho da Igreja 
e será marcada uma terceira reunião para 
definir a situação da UFOP na cidade.
	 “Queremos que a Igreja seja 
imparcial em nossa cidade e demonstre o 
amor pelos seus fieis, afinal a UFOP 
valoriza os prédios cedidos pela 
a r q u i d i o c e s e .  A l é m  d i s s o ,  a 
universidade pode proporcionar mais 
vagas para alunos e assim podemos 
planejar um novo tempo de ideias e 
opiniões que sejam a favor de um país 
melhor.” Disse o vereador. Foto: Comunicação Vereador Gerson Cunha

GARIS DA CIDADE DE MARIANA RECOLHEM CERCA DE 190 
TONELADAS DE LIXO NOS QUATRO DIAS DE CARNAVAL

             Os blocos da 
limpeza, mais uma vez, 
deram show no Carnaval de 
Mariana. Para garantir uma 
cidade limpa no Carnaval 
2018, a Secretaria Adjunta 
de Serviços Urbanos da 
Prefeitura de Mariana (Sasu) 
colocou nas ruas, praças e 
avenidas o bloco da limpeza, 
mantendo assim a cidade 
mais confortável aos foliões. 
	 Ao todo, são 160 
p r o fi s s io n a i s  d o  s e to r 

disponíveis, para atender 
eventualidades e dar suporte 
ao município para garantir a 
l i m p e z a  d a  c i d a d e .  A 
operação deu resultado 
positivo. Nos quatro dias do 
carnaval foram recolhidas 
190 toneladas de lixo. Este 
número inclui também a 
coleta nos distritos que 
tiveram festividades. Mais 
um show da equipe que 
mantém l impa a nossa 
cidade!

Foto: Kíria Ribeiro | PMM
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MOBILIDADE URBANA E CRISE FINANCEIRA É DEBATE 
NA CÂMARA DE MARIANA

              Na última quinta-feira, 8 de 
fevereiro, a Câmara realizou sua 2ª 
Reunião Ordinária. Durante a reunião, 
que  antec ipou o  encontro  que 
aconteceria na segunda-feira de 
Carnaval, os vereadores debateram e 
votaram três Projetos de Lei. O PL 
141/2017, de autoria do vereador 
Edson Castro “Leitão” (PPS), da 
denominação oficial a, então, Travessa 
Wenceslau Braz (em frente ao Bar do 
Nicinho), passando a chamar Travessa 
Cabo Nedir. Além de homenagear o 
Cabo que morou naquela localidade o 

PL tem o intuito de melhorar a 
mobilidade urbana no local.
 A pedido da vereadora Daniely 
Alves (PR) o PL foi discutido e votado 
em única discussão e votação. Os 
v e r e a d o r e s  o  a p r o v a r a m  p o r 
unanimidade e elogiaram a proposta de 
Leitão, “parece algo simples, mas a 
iniciativa vai melhorar a mobilidade 
urbana e a distinção das Travessas na 
Wences lau  Braz .  Fac i l i t ando , 
inclusive, o trabalho dos carteiros”, 
elogiou o vereador Tenente Freitas 
(PHS).

 O Projeto de Lei 01/2018, de 
autoria do prefeito Duarte Junior 
(PPS), foi discutido e votado em 
pr imei ra  d iscussão  e  votação . 
Aprovado com voto contrário dos 
vereadores Daniely Alves, José Jarbas 
(PP), Bruno Mól (PMDB) e Marcelo 
Macedo (PSDB). Para o vereador 
Bruno Mól não compete à Câmara 
votar a matéria exposta pelo Projeto de 
Lei, “as medidas administrativas 
propostas são ato normativo do 
executivo, o que o prefeito quer fazer é 
d i v i d i r  a l g o  q u e  é  d e  s u a 

responsabilidade conosco”, justificou 
o vereador Bruno Mól.
 Já o vereador Juliano Duarte 
(PPS) manifestou seu voto favorável e 
afirmou que a medida prioriza a 
economia para a cidade em despesas 
contingenciais, “temos leis, como as 
que instauram eventos no calendário 
oficial do município, que obrigam o 
executivo a gastar com esses eventos, o 
Projeto em votação prevê que o 
prefeito tenha autonomia para reduzir 
esses gastos”, explicou Juliano Duarte. 
O Projeto ainda precisa ser discutido e 
votado em 2ª e 3ª discussão e votação e 
deve voltar para a pauta na próxima 
reunião ordinária.
 Por último, os vereadores 
aprovaram em primeira discussão e 
votação o Projeto de Lei 02/2018, de 
autoria dos vereadores Tenente Freitas 
e Fernando Sampaio (PRB). O PL cria 
o 1° destacamento musical 04 de Julho, 
Banda da Guarda Municipal de 
Mariana. De acordo com os vereadores 
autores o PL vai ao encontro do 
reconhecimento do trabalho da banda, 
promovendo cultura e cidadania na 
cidade. O PL deve voltar para último 
debate e votação na próxima reunião 
ordinária.

Foto: Comunicação Câmara de Mariana
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QUAL O SENTIDO DA QUARTA-FEIRA DE CINZAS?
A Quarta-feira de Cinzas marca o início da Quaresma.

                       A Quarta-feira de Cinzas 
foi instituída há muito tempo na Igreja; 
dia que marca o início da Quaresma, 
tempo de penitência e oração mais 
intensa. Para os antigos judeus, sentar-
se sobre as cinzas já significava 
arrependimento dos pecados e volta 
para Deus.  As cinzas bentas e 
colocadas sobre as nossas cabeças nos 
fazem lembrar que vamos morrer, que 
somos pó e ao pó da terra voltaremos 
(cf. Gn 3, 19), para que nosso corpo 
seja refeito por Deus de maneira 
gloriosa, para não mais perecer.
	 Mesmo depois do Carnaval, 
ainda é tempo de celebrar. Celebrar a 
fé. Para os católicos, a Quarta-Feira de 
Cinzas é período de conversão, oração, 
penitência e jejum, que marca o início 
da Quaresma. Serão 40 dias de 
reflexões e penitências que os cristãos 
católicos respeitam como maneira de 
demonstrar a fé. O período remonta aos 
40 dias que Jesus passou no deserto 
suportando a tentações.
	 Em Mariana, a celebração foi 
presidida pelo arcebispo dom Geraldo 
Lyrio Rocha, na Praça da Sé, a missa 
foi celebrada às 19 horas, com a 
distribuição das cinzas, e a abertura da 
Campanha da Fraternidade que terá 
como tema “Fraternidade e Superação 
da Violência” tendo como lema “Vós 
sois todos irmão” (Mt 23,8).
	 O  g r a n d e  d e s a fi o  d a 
Campanha da Fraternidade 2018, 

como em todos os anos, é constituir a 
fraternidade, promovendo a cultura da 
paz, da reconciliação e da justiça, à luz 
da palavra de Deus, como caminho de 
superação da violência. A campanha 
teve início em todo o país no dia 14 de 
fevereiro.
Qual é o sentido?
	 A intenção desse sacramental 
é levar-nos ao arrependimento dos 
pecados, marcando o início da 
Quaresma, é fazer-nos lembrar de que 
não podemos nos apegar a esta vida, 
achando que a felicidade plena possa 
ser construída aqui. É uma ilusão 
perigosa. A morada definitiva é o céu.
	 A maioria das pessoas, mesmo 

os cristãos, passa a vida lutando para 
“construir o Céu na Terra”. É um 
grande engano! Jamais construiremos 
o Céu na Terra, jamais a felicidade será 
perfeita no lugar que o pecado 
transformou num vale de lágrimas. 
Devemos, sim, lutar para deixar a vida 
na Terra cada vez melhor, mas sem a 
ilusão de que ficaremos sempre aqui.
	 Deus dispôs tudo de modo que 
nada fosse sem fim nesta vida. Qual 
seria o desígnio do Senhor nisso? A 
cada dia de nossa vida, temos de 
renovar uma série de procedimentos: 
dormir, tomar banho, alimentar-nos 
etc. Tudo é precário, nada é duradouro, 
tudo deve ser repetido todos os dias. 

	 A própria manutenção da vida 
depende do bater interminável do cora-
ção e do respirar contínuo dos 
pulmões. Todo o organismo repete, 
sem cessar, suas operações para a vida 
se manter. Tudo é transitório, nada é 
eterno. Toda criança se tornará um dia 
adulta e, depois, idosa. Toda flor que se 
abre logo estará murcha; todo dia que 
nasce logo se esvai; e assim tudo passa, 
tudo é transitório.

Qual a razão de nada ser duradouro?

	 Compra-se uma camisa nova 
e, logo, já está surrada; compra-se um 
carro novo e, logo, ele estará bastante 
rodado e vencido por novos modelos, e 
assim por diante.
	 A razão inexorável dessa 
precariedade das coisas também está 
nos planos de Deus. A marca da vida é a 
renovação. Tudo nasce, cresce, vive, 
amadurece e morre. A razão profunda 
dessa realidade tão transitória é a lição 
cotidiana que o Senhor nos quer dar de 
que esta vida é apenas uma passagem, 
um aperfeiçoamento, em busca de uma 
vida duradoura, eterna e perene.
	 Em cada flor que murcha e em 
cada homem que falece, sinto Deus nos 
dizer: “Não se prendam a esta vida 
transitória. Preparem-se para aquela 
que é eterna, quando tudo será 
duradouro, e nada precisará ser 
renovado dia a dia.”

Foto: Divulgação
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Rua Jorge Marques, 177 - Bairro Colina - Mariana - MG

Elegância com Estilo

Prefeito Jadir Macedo, 900- Vila do Carmo / (31) 3558-1698 - 9 9611-6827

Rua Goiás, 150 | Colina | Mariana - MG | CEP: 35420-000

O�icina

CONNJAZZ
LUTHIER, ESPECIALIZADO EM INSTRUMENTOS DE SOPRO E CORDA

TÉCNICO: WILLIAN CHARLEN willianconnjazz@gmail.com

(31) 9 8410-0827 | (22) 9 8136-8484 | (22) 9 9841-0136

EXECUTIVO FAZ BALANÇO POSITIVO DO CARNAVAL 2018 
DA CIDADE DE MARIANA 

Carnaval da cidade de Mariana foi exclusivo para as famílias marianenses.

         Cidade movimentada, famílias nas 
ruas e muitas atrações. Assim foi o 
Carnaval 2018 em Mariana, que pode ser 
considerado um dos melhores e mais 
seguros do interior de Minas Gerais. O 
balanço parcial da Secretaria de Cultura 
e Turismo indica que mais de 15 mil 
pessoas passaram por Mariana nos cinco 
dias de folia.
 O prefeito Duarte Junior fez um 
balanço da festa e disse que o saldo do 
Carnaval foi bastante positivo. Ele 
destacou a importância de manter a 
tradição do carnaval de rua, com 90% das 

atrações feitas por artistas marianenses e 
com uma programação voltada para toda 
família. Segundo ele, o sucesso da festa 
mostra que a cidade continua linda, e que 
está de portas abertas para receber os 
turistas.

 “Foi gratificante ver o sorriso 
no rosto das pessoas,  a alegria 
proporcionada pela festividade. É 
importante ver a nossa Mariana viva e 
resplandecente. Precisamos sempre 
mostrar ao mundo as nossas belezas 
naturais e o nosso patrimônio e, 

principalmente, que sabemos receber de 
braços abertos os visitantes. 
Quero aproveitar para agradecer a 
todos que abrilhantaram ainda mais 
esse momento de alegria em nossa 
cidade”, disse o prefeito.
 O secre tá r io  de  Cul tura , 
Turismo e Patrimônio, Efraim Rocha, 
disse o Carnaval foi totalmente voltado 
para a valorização local. Ele ainda 
destacou a decoração feita pelos artesãos 
do distrito de Monsenhor Horta, no 
centro histórico, que chamou a atenção 
dos moradores e dos turistas. 

“A gente imaginava que a decoração 
ficaria linda, mas nos surpreendeu 
positivamente o resultado, tanto que foi 
atração à parte”, afirmou.
 O secretário ressaltou que outro 
ponto que é a realização de uma festa 
com segurança para toda família. 

“ Tu d o  o  q u e  n ó s  p l a n e j a m o s 
conseguimos colocar em prática e o 
resultado é a satisfação do público que 
tem elogiado a equipe organizadora pela 
escolha das atrações”, destacou.

Fotos: Divulgação

Vem pra
Sapucaí

DESFILE DAS CAMPEÃS

Mais informações
(31)3558-5582 (31) 9 8865-0392 / 9 9804-0846

Rua do catete, 449 - Centro - Mariana

Cadeira: R$890,00
Arquibancada:R$1060,00

Frisa: R$1480,00

Saídas
15 a 18

de fevereiro de 2018

Venha para a Transnenem

turismo!



_____________________________________________8 Empresarial e Notícias facebook.com/JornalPanetus
WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR 15/02/2018 a 22/02/201898529-4754

Rua	André	Corsino	-	220	-	Centro	-	Mariana	/	31	3557-1609

Telefone: (31)3557-3405

Endereço: Avenida Manoel Leandro 
Corrêa, 252- Centro - Mariana/MG

10 MIL FOLIÕES FOI O QUE A BANDA DOS FARRAPOS ARRASTOU 
NOS DOIS DIAS DE DESFILE NA PRIMAZ DE MINAS

              Cerca de 10 mil foliões 
coloriram as ruas de Mariana no 
sábado (10) e também na segunda-feira 
(12) de Carnaval. Arrastados pela 
Banda dos Farrapos, outra tradição do 
Carnaval marianense, a alegria e as 
fantasias tomaram conta da cidade. O 
bloco é famoso por criar marchinhas 
satíricas, com a intenção de resgatar a 
tradição dos antigos carnavais de 
Mariana. 	

	 O cortejo passou pelo centro 
histórico, com destino a Praça Gomes 
Freire, levando muita alegria para 
foliões. De acordo com a equipe de 
apoio, no sábado, o público estimado 
foi de 3 mil pessoas e na segunda, cerca 
de 6 mil.

	 “É muito empolgante vir no 
Farrapos. Nós trazemos toda a 
família. Realmente é um dia que nós 

nos divertimos todos juntos. As 
crianças ficam encantadas com todas 
as fantasias, e nós, adultos, adoramos 
a caipirinha”, fala o pontenovense 
Fábio Melo. O nome Banda dos 
Farrapos vem da proposta do bloco: os 
foliões podem usar a fantasia que 
desejarem, sem imposições, fazendo 
com que os participantes abusem da 
criatividade.
	 Para o presidente da Banda dos 

Farrapos e colunista esportivo do 
jornal Panfletu´s, Wanderley Lúcio “O 
carnaval na cidade de Mariana é 
tradicional, e com ele a Banda dos 
Farrapos é um dos desfiles mais 
aguardados. Essa alegria só é possível 
com o apoio de muitos amigos. Neste 
momento agradeço a todos sem 
exceção, foram dois dias de muita 
alegria e agitação para os foliões”. 
Ressalta o presidente.
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Quando	a	pizza	é	do
Recanto	de	Minas,
Vale	cada	pedaço.	

 Macarrão na chapa, 
hambúrgueres,hambúrgueres 

artesanais ( FEITOS NA 
CHURRASQUEIRA) , pizzas, batata 

recheada, omeletes, porções, torre de 
batatas, BARCA DE HAMBÚRGUER ... 

Agora com NOVIDADES 
TRABALHAMOS COM CHOPP DA 

STELLA ARTOIS!
NA COMPRA DE UMA PIZZA GIGANTE 
(40CM) GANHE UM IMÃ, juntando dez 
imãs, GANHE UMA PIZZA GIGANTE! 

VENHA SABOREAR NOSSAS 
DELÍCIAS.

Praça dom Benevides 08 centro - Mariana

(31) 3557-3183

DISK 35573183 / 35582784 / 982678079(WHATS)☎ ☎ ☎
 Aceitamos cartões de crédito, débito e alimentação.



Endereço: R. Pref. Jadir Macedo, 31 - Vila do Carmo, Mariana
Telefone: (31) 3558-5079

 
Fundamental I&

Educação Infantil
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PROJETO URBANÍSTICO DO NOVO BENTO RODRIGUES É 
APROVADO EM ASSEMBLEIA GERAL

             Em assembleia realizada na 
quinta-feira (08/02), em Mariana, o 
projeto urbanístico conceitual do 
reassentamento de Bento Rodrigues foi 
aprovado pela comunidade, com 
99,44% de votos favoráveis. De um 
total de 180 votos válidos, 179 
concordaram com a proposta e apenas 
um foi contrário. A assembleia contou 
a i n d a  c o m  a s  p r e s e n ç a s  d e 
representantes dos órgãos do governo 
estadual – Secretaria de Estado de 
Cidades e de Integração Regional 
(SECIR) e Secretaria de Estado de Meio 
A m b i e n t e  e  D e s e n v o l v i m e n t o 
Sustentável (SEMAD) – da Prefeitura 
de Mariana, da Câmara Municipal, da 
Arquidiocese  de  Mariana  e  do 
Ministério Público de Minas Gerais 
(MPMG). Conforme definido pela 
comissão, o quórum mínimo acordado 
era de 75% (169 famílias), sendo 
necessária a aprovação por 70% dos 
presentes.
	 O projeto aprovado seguiu as 
diretrizes apontadas pela comunidade 
de Bento durante um processo de escuta 
que envolveu Comissão de Atingidos e 
a assessoria técnica Cáritas. O desenho 
do projeto urbanístico, a definição do 
seu tamanho e limites, além da 
distribuição das ruas e quadras foram 
definidos a partir de duas outras 

propostas apresentadas e amplamente 
discutidas em 23 oficinas, realizadas 
em novembro de 2017 com 164 
f a m í l i a s .  A s  p o n d e r a ç õ e s  d a 
comun idade  f e i t a s  du ran t e  a s 
atividades foram consideradas e 
incluídas no desenho aprovado na 
assembleia.
	 O  n o v o  d i s t r i t o  d e v e r á 
p r e s e r v a r ,  a o  m á x i m o ,  a s 
características originais e os aspectos 
patrimoniais, urbanísticos e culturais 
de Bento Rodrigues, sobretudo a 

r e l a ç ã o  d e  v i z i n h a n ç a .  O 
reassentamento está previsto para 
ocupar uma área de aproximadamente 
98 hectares. O terreno da Lavoura foi 
escolhido pela comunidade em maio 
de 2016. O projeto urbanístico foi 
aprovado em janeiro de 2017, mas foi 
necessária a realização de ajustes, 
considerados nas duas propostas 
apresentadas à comunidade durante as 
oficinas.

Próximos Passos
	 Após a aprovação do projeto 

urbanístico, a Fundação Renova dará 
c o n t i n u i d a d e  a o  p r o c e s s o  d e 
reassentamento de Bento Rodrigues. O 
próximo passo é fazer os projetos de 
engenharia e estudos ambientais para 
protocolar o pedido de licenças 
ambiental e urbanística. Com a 
comunidade, agora serão trabalhadas as 
questões específicas do atendimento de 
cada família.

Dinâmica da Assembleia Geral
	 A assembleia  geral  para 
validação do projeto urbanístico de 
Bento Rodrigues foi organizada em 
dois momentos. Após o credenciamento 
das  f amí l i a s ,  o s  pa r t i c ipan t e s 
relembraram os passos percorridos para 
a construção do projeto, por meio do 
resgate técnico das expectativas e 
premissas que resultaram na sua 
elaboração. Foram entregues aos 
atingidos mapas com explicações sobre 
a  p r o p o s t a ,  d e m o n s t r a n d o  o 
atendimento às expectativas mais 
citadas nas oficinas.
	 A votação foi secreta, por meio 
de cédula individual depositada em 
uma urna. Todo processo de votação 
passou por auditoria independente a fim 
de garantir a lisura e conformidade, 
além da verificação da metodologia 
aplicada.

Área em que será construído o novo Bento Rodrigues
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O melhor gás da Região!

Aceitamos cartões:

(31) 3558-6666 / 9 8266-5728

PREFIRA SEMPRE O BOTIJÃO AZUL

O com total garantia de qualidade, MAIS VENDIDO 

Ligou....Chegou! Ligue já!

Endereço: Avenida Nossa Sra. do Carmo, 876 - Mariana - MG 

segurança e peso certo
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Fermar Serralheria

Éder 31| 9 8467-6764
Rua Paraná, 189 - Colina - Mariana - MG

Endereço: MG-129, n° 160, Km 3,5 B. Gogo Morro Santana 
- Mariana - MG

Telefone: (31) 98795-8003(31)9 8315-1481 / (31) 9 8826-2685

Avenida Manoel Leandro Corrêa -Nº 391 - 
Centro - Mariana

(31) 3557-4411
Endereço: Avenida Manoel Leandro Correia - 220 - Centro

Telefone:(31) 35582072

R. Sabará 18,Cabanas Mariana
Telefone: (31)83692913

ELETROMAR
Luz para sua vida

VENHA NOS

VISITAR!
VENHA NOS

VISITAR!

Endereço:Av. Nossa Senhora do Carmo, 743 - Nossa Senhora do Carmo (ao lado da Honda) 
– Mariana – Minas Gerais.

Telefone: (31) 3557-1401 ou (31) 3557-3330

Melhores marcas..

Melhores preços..

Festival de ventiladores
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        A noite de sexta-feira (09) foi marcada pelo brilho nos olhares das 
crianças que assistiam ao cortejo do Zé Pereira da Chácara, ao som da 
Charanga Oi'to Tonto. A programação fez parte do primeiro dia do Carnaval 
2018, Para Viver Mariana, e o trajeto percorrido entre a Praça Dom 
Benevides e a Praça da Sé foi acompanhado por foliões animados, cantando 
as tradicionais marchinhas tocadas pela Charanga.
	 Tradição é a palavra utilizada por muitos para descrever o carnaval 
marianense. O cirurgião dentista Fabiano Rocha levou a esposa, Naiara, e a 
filha, Antônia, de 5 anos, para curtir a folia. Para ele, que já desfilou com os 
catitões do Zé Pereira quando criança, é muito importante preservar as 
tradições carnavalescas da cidade. “Gosto do sossego do carnaval daqui, 
mas o melhor mesmo é a tradição. Ver que ela ainda se mantém”, afirmou 
Fabiano.
	 O cortejo atraiu muitas famílias em busca de momentos de 
descontração para a criançada. A dona de casa Maria Silvia sempre 
acompanha os carnavais do município e, neste ano, levou a neta, Maria 

Luiza. “É o primeiro carnaval dela e está adorando! Quer acompanhar o cortejo, 
ir atrás do Zé Pereira”, disse. O Zé Pereira da Chácara e a Charanga Oi'to Tonto 
se apresentaram no sábado, na segunda e na terça-feira, e levaram muita folia para 
os marianenses.
	 À noite, na Praça Gomes Freire, a folia seguiu muito animada com 
pagode, samba e axé. O grupo Toninho e Banda não deixou ninguém parado! De 
sucessos carnavalescos à Alceu Valença, muitas famílias, jovens e idosos se 
divertiram! Em meio a serpentinas,  purpurina, espuma, brincadeiras e fantasias 
divertidas e coloridas, o domingo de carnaval contagiou a todos com uma energia 
para viver Mariana!
	 Mariana ficou pequena para tanta animação dos foliões que desfilaram 
nos blocos caricatos no domingo. Os blocos do CRIA, Verde e Branco, Maromba, 
Máfia Azul e Tubalokos reuniram centenas de pessoas que caíram na folia ao som 
das marchinhas com a Charanga Oi'Tô Tonto.
	 "Carnaval é tudo! É alegria, festa, animação e, principalmente, um 
momento de lazer com os amigos. E onde se divertir com eles? Nos blocos, lógico. 

A gente se diverte na concentração e depois espalhamos alegria 
pela cidade”, disse Maria Cláudia que acompanhou o bloco da 
Máfia Azul.
	 O Zé Pereira da Chácara e o Cortejo do Circovolante. 
Conhecidos pela intensa energia e por agregarem um público 
variado, os tradicionais blocos também proporcionaram diferentes 
momentos em família.  
	 Como é o caso do médico marianense Adriano Benjamin 
de Carvalho, que não perde a oportunidade de curtir o carnaval 
com os filhos e a esposa. 

“Gosto muito daqui porque encontro um ambiente aconchegante e 
seguro para minha família. Esse é o diferencial, o clima familiar 
do carnaval marianense”, disse Adriano.
	 Uma das atrações que mais motivam os turistas a 
conhecerem o carnaval de Mariana é o desfile do Zé Pereira da 
Chácara. Declarado Bem de Utilidade Pública pela Prefeitura de 
Mariana em 1980, o bloco carnavalesco é descrito pelos 
organizadores como o mais antigo em atividade do país, com 165 
anos. Ao som de marchinhas e sambas populares da Charanga 
Oi'tô Tonto, os mais de 50 catitões divertiram o público.   

	 Tudo que é bom tem um fim, mas os blocos de rua de Mariana mostraram que é possível fazer um 
lindo Carnaval até os últimos momentos. Seja nas fantasias e alegorias super bem produzidas ou no canto 
uníssono que seus integrantes entoavam.
	 Arrastando muitas pessoas pela rua Dom Viçoso e por todo o trajeto central, os já conhecidos 
blocos Boqueirão (de Passagem de Mariana) e o Blocachaça estiveram na avenida, além dos estreantes 
Furneco (de Furquim) e o Me Leva Que Eu Vou. 
	 Maria Helena, da comunidade de Furquim, conta que o bloco Furneco surgiu após uma oficina 
ofertada pelo grupo do Zé Pereira da Chácara e que essa atividade possibilitou que o distrito pudesse se 
representar na folia marianense.
	 O Carnaval 2018 de Mariana teve atrações para todas as idades. As ruas históricas da primeira 
capital de Minas Gerais foram invadidas por cortejos, apresentações culturais, shows e muito mais. Zé 
Pereira, carnaval infantil, Circovolante, Palhaço Furreca, escolas de samba, blocos caricatos, Banda dos 
Farrapos, entre outros abrilhantaram ainda mais a folia. 	 “Simplesmente magnífico. Adoramos passar o 
carnaval em Mariana mais uma vez. Sempre venho com a minha família e toda vez que eu venho é uma 
emoção diferente! Incrível o que essa cidade representa para nós”, contou a advogada Marília Ramos, de 
Caeté.

ALEGRIA, AGITAÇÃO E MUITA FOLIA MARCAM OS 4 DIAS DE CARNAVAL NA PRIMAZ DE MINAS EM 2018
O carnaval de Mariana foi repleto de cores e ritmos, de fato o carnaval da cidade foi exclusivo para as famílias.

Fotos: Comunicação Prefeitura Municipal de Mariana
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FESTIVAL NOTA 10 DE FERRAMENTAS 
ELÉTRICAS!!!

A PARAFER ESTÁ CONCEDENDO 10% DE DESCONTO À VISTA OU 
PARCELAMOS DE 10 X NO CARTÃO DE CRÉDITO SEM JUROS!!! É 
ISSO MESMO!!! VENHA, COMPARE E SAIA COM A CERTEZA DE 

EXCELENTE COMPRA!!! 

Avenida Nossa Senhora 

do Carmo nº 800 - Bairro

 Vila do Carmo - Mariana - MG

(31) 3560-1470

Jatobá - Loja 97 - Rosário - Mariana- MG

(31) 9 8859-9502

(31) 3558-4159

vidracariadiamante2012@yahoo.com.br

PJ nº 4732

Avenida Manoel Leandro Corrêa - 15 - 
Loja 9 - Centro - Mariana 

    Telefone: 
(31) 3557-2004

Imobiliária 
Geraldo 
Carvalho

ESCOLAS DE SAMBA DÃO UM SHOW PELAS RUAS HISTÓRICAS E 
RELEMBRAM OS ANTIGOS CARNAVAIS DA PRIMAZ DE MINAS

          O centro histórico se transformou 
num sambódromo neste domingo (11). Ele 
foi palco do grande espetáculo cultural que 
foi o desfile das três escolas de samba que 
confirmaram presença no Carnaval 2018.
	 “ S i n t o - m e  e x t r e m a m e n t e 
satisfeito ao ver as nossas escolas nas ruas, 
esbanjando cor e alegria. Eu falo sempre 
que, da mesma maneira que é impossível 
imaginar o carnaval de Mariana sem o Zé 
Pereira da Chácara, é impossível imaginá-
lo sem as escolas de samba. É por isso 
damos todo o suporte necessário para que 

elas possam brilhar cada ano mais”, 
destacou o prefeito Duarte Júnior.
	 O desfile começou com a escola 
Acadêmicos do Barro Preto que entrou na 
avenida com tema que homenageou um de 
seus fundadores, Oscar do cavaco.  Em 
seguida veio a escola de samba Morro da 
Saudade, de Passagem de Mariana. Este 
ano, a agremiação contou a história do 
distrito. Para encerrar a noite a atual 
campeã do carnaval de Mariana, Vila do 
Carmo, entrou na avenida do samba com o 
tema “Recordar é Viver”, recordando os 

cinco sambas enredos que marcaram a 
trajetória da Vila.
	 Além de relembrar os antigos 
carnavais da cidade ao se apresentarem no 
centro histórico, as escolas decidiram que 
não disputarão entre si, ou seja, elas não 
foram aval iadas por  jurados.  “Os 
presidentes das escolas optaram por fazer 
apresentações, apenas. Cada uma desfilou 
com um carro alegórico e o número de alas 
e foliões ficou a critério delas. A nossa 
proposta era reviver uma tradição que se 
perdeu com o tempo, que era o desfile das 

e s c o l a s  p e l o  c e n t ro  h i s t ó r i c o ,  e 
conseguimos. Temos certeza que a 
paisagem arquitetônica do centro somou a 
beleza do desfile e encantou quem pôde 
assistir”, disse o secretário de Cultura e 
Turismo, Efraim Rocha.

Subvenção 
	 As escolas de samba, Acadêmicos 
do Barro Preto, Vila do Carmo e Morro da 
Saudade receberam uma subvenção da 
Prefeitura de Mariana de R$ 30 mil para 
investir na apresentação desse ano.

Fotos: Samuel Consentino | Prefeitura de Mariana
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ZÉ PEREIRA DA CHÁCARA ABRILHANTA O ÚLTIMO DIA DO 
CARNAVAL DA PRIMAZ DE MINAS

      “Olha o Zé Pereira aí!”. Um dos 
blocos carnavalescos mais antigos em 
atividade do Brasil, mais uma vez, 
arrastou uma multidão nesta terça-

feira, último dia do Carnaval 2018 em 
M a r i a n a !  A c o m p a n h a d o  p e l a 
Charanga Oi'Tô Tonto, os catitões 
levantaram poeira e mostraram porque 

são conhecidos como símbolos do 
nosso carnaval. 
	 O cientista de computação, 
Mário Souza, veio com a família 

aproveitar a folia. “Achei o cortejo do 
Zé Pereira muito bom. A minha família 
toda gosta e a gente prestigia sempre 
que pode”, afirmou.

Fotos: Kíria Ribeiro | PMM
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Hotel Pousada Azul 
Empresarial

ENDEREÇO: RODOVIA DOS INCONFIDENTES, 1520 – MARIANA – MINAS GERAIS 
TELEFONE: (31) 99661-1030

Área para estacionamento de veículos leves e 
pesados;
40 leitos disponíveis com total conforto, higiene, 
qualidade e requinte.
Temos condições especiais para empresas e autarquias, 
venha e confira nossas instalações.

CENIBRA ORIENTA PRODUTORES DE CATAS ALTAS A ENVIAREM RECLAMAÇÕES 
PARA 'FALE CONOSCO' DA EMPRESA

      O Conselho Municipal de Desenvolvimento 
Rural Sustentável (CMDRS) de Catas Altas 
realizou, no último dia 8 de fevereiro, uma 
reunião com representantes da Cenibra para 
apresentar algumas situações que têm sido 
questionadas pelos produtores da zona rural.
 Na ocasião, o presidente do Conselho, 
Carlos Gomes Ferreira informou que os maiores 
problemas são os relacionados às condições das 
nascentes, invasão de animais silvestres nas 
propriedades, má conservação das estradas por 
conta do trabalho de corte de eucalipto pela 
empresa, irresponsabilidade de motoristas que 
estariam circulando em alta velocidade nas 
estradas rurais e regularização de uma brigada 
de incêndio que possa ser mantida através de um 
trabalho envolvendo empresas, prefeitura e 
comunidade.
 Para explicar as situações, a Cenibra 
enviou três representantes. Segundo a 
coordenadora do Instituto Cenibra, Leida 
Hermsdorff Horst Gomes, o melhor caminho 
para os produtores é encaminhar à empresa 
todas as reclamações e insatisfações através do 

canal “Fale Conosco” disponível no site pelo 
endereço: https://www.cenibra.com.br/fale-
conosco. “A Cenibra quer ser parceira do 
município e se dispõe sempre a contribuir para o 
desenvolvimento de Catas Altas, mas precisa 
saber destas situações que estão acontecendo. 
Para isso, temos um canal, onde tudo passa por 
auditoria e é encaminhado para solução”, 
explica Leida.  
 De acordo com Ferreira, a principal 
preocupação dos produtores é resgatar as 
nascentes. “Muitas delas, porém, estão dentro 
da área da Cenibra, o que impede o município 
de fazer intervenções.”
 “Sabemos que resgatar as nascentes é 
garantir a água para nossas futuras gerações. 
Hoje, temos quatro mil nascentes da Cenibra em 
54 municípios e a empresa, preocupada com 
essa realidade, está liberando recursos para a 
recuperação desses mananciais”, destaca 
Leida.
 Durante a reunião, os membros do 
Conselho disseram que, em pesquisa realizada 
pelos alunos da Universidade Federal de Minas 

Gerais (UFMG), os moradores da zona rural 
apontaram a Cenibra como o maior dano para as 
comunidades, mostrando a insatisfação com o 
impacto que a companhia está causando. 
 O secretário de agricultura e Meio 
Ambiente, Reginaldo Nascimento, enfatizou a 
importância da empresa ficar atenta ao que está 
acontecendo nas comunidades rurais. “Hoje, 
60% da área rural de Catas Altas pertence à 
Cenibra e, mesmo assim, ela não gera empregos 
direta ou indiretamente para o município. Além 
disso, temos muitas denúncias e dados que 
mostram irregularidades e é preciso tomar 
providências. Sabemos que os donos da 
companhia são japoneses e eles são um povo 
muito correto e é essa conduta que queremos 
aqui no município”, explica.

Recuperação das Nascentes 

 Catas Atas tem feito um amplo 
trabalho de recuperação e  prevenção das 
nascentes, através de cursos de construção de 
barraquinhas e instalação de fossas sépticas. 

 Desde janeiro de 2017, várias 
medidas já foram implantadas e os resultados já 
estão aparecendo com objetivo de resgatar os 
valores ambientais para garantir um futuro 
ecológico e sustentável do município (na área de 
meio ambiente) e valorizar o trabalho do homem 
do campo (na agricultura). “Tivemos muitos 
pro je tos  impor tantes  em 2017,  como 
recuperação de nascentes, realização das 
semanas do meio ambiente e da árvore e 
construção e manutenção de barraginhas e 
caixas secas. Estamos trabalhando para 
transformar Catas Altas em um lugar gostoso de 
se viver”, finaliza Nascimento. 
 Além disso,  o município está 
planejando levar saneamento básico para 100% 
das propriedades, através do projeto Rio Vivo. 
Nele, 150 famílias serão beneficiadas com 
fossas sépticas. Além disso, outras 45 fossas 
serão construídas nos imóveis do Córrego João 
Alves, ainda em 2018, com recursos captados 
pela Secretaria de Agricultura e Meio Ambiente 
através da Fundação Nacional de Saúde 
(Funasa). 

ELETRO MANIA

MERCADO CENTRAL - BOX 10 - SANTA BÁRBARA - MG

Eletrõnicos Atacado e Varejo
Contato:

(31) 9 9937-4632

(31) 9 8720-6376
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Rua: Hélvio Moreira Morais, nº 70 - Vila do Carmo 
Mariana - MG - Cep: 35420-000

E-mail: marmorariamariana@marmorariacascudo.com.br

POLÍCIA MILITAR PRENDE DOIS AUTORES DE ROUBO E RECUPERA
 CELULAR ROUBADO EM OURO PRETO

      Durante patrulhamento realizado na 
terça-feira, dia 13-02, por volta de 21h, no 
bairro Antônio Dias, em Ouro Preto (MG), 
policiais militares se depararam em uma 
ladeira com um veículo Gol, de cor 
vermelha, na direção contrária, em alta 
velocidade e com os faróis apagados.
 O motorista não obedeceu às 
ordens de parada e passou a realizar 
manobras perigosas, sendo perseguido 
pela viatura policial. No local conhecido 
como “Curva do Vento”, o carona efetuou 
1 (um) disparo de arma de fogo contra os 
policiais militares, quando para tentar 

cessar a injusta agressão, um dos policiais 
efetuou 3 (três) disparos na direção do 
matagal ao lado do veículo. Na sequência, 
o passageiro jogou pela janela um celular e 
outro objeto que não foi possível 
identificar.
 O motorista tentou fugir, mas foi 
contido e identificado, ele tem 25 anos. O 
passageiro também foi identificado e tem 
19 anos. Os dois autores, que foram 
presos, já possuíam diversas passagens 
pela Polícia.
 No local onde o autor de 19 anos 
dispensou os objetos, foram encontrados e 

apreendidos 1 (um) aparelho celular e 1 
(um) revólver do calibre 32, contendo 5 
(cinco) munições intactas e 1 (uma) 
deflagrada. No interior do Gol, foram 
apreendidos: 1 (um) relógio, 1 (uma) faca 
de cozinha, 1 (um) boné e 1 (um) par de 
tênis.
 No decorrer da abordagem, a 
Polícia Militar recebeu informações sobre 
um roubo ocorrido na rua onde os autores 
foram avistados veiculando na direção 
contrária da via, quando foram subtraídos 
os objetos encontrados no veículo dos 
autores e o celular recuperado pelos 

policiais militares. Um rapaz de 23 anos 
reconheceu o autor de 19 anos, que teria 
efetuado o roubo de posse do revólver 
apreendido pela Polícia Militar. 
 Outro rapaz reconheceu o jovem 
de 19 anos como autor do roubo de seu 
celular, também no dia 13-02, e a arma 
usada durante o delito.

 Os dois autores presos foram 
encaminhados para a Delegacia de 
Polícia Civil de plantão, junto aos 
materiais apreendidos e recuperados pela 
Polícia Militar.

POLÍCIA MILITAR RECUPERA EM MARIANA, CELULARES FURTADOS 
DURANTE CARNAVAL EM OURO PRETO 

      Durante patrulhamento realizado pela 
Polícia Militar, no bairro Santo Antônio, 
também conhecido como “Prainha”, em 
Mariana (MG), por volta de 9h30, do 
sábado, 10-02, um homem de 38 anos foi 
avistado, em atitude suspeita, e ao ver os 
policiais fugiu. Porém, ele foi preso e junto 
a ele foram apreendidas 3 (três) munições 
intactas do calibre 32. Ele confessou que 
estava portando um revólver, o qual não foi 
encontrado. 
	 Já na madrugada do domingo, dia 
11-02, por volta de 1h, durante evento de 
Carnaval, na Praça Gomes Freire, em 
Mariana (MG), uma jovem de 18 anos foi 
abordada pelos policiais, sendo localizados 

com ela 32 (trinta e dois) papelotes de 
substância análoga à cocaína, que foram 
apreendidos. Um adolescente, de 15 anos, 
que estava em companhia da autora 
também foi apreendido, sendo com ele 
apreendida a quantia de R$40,55 (quarenta 
reais e cinquenta e cinco centavos) em 
dinheiro. A autora foi presa o menor em 
conflito com a lei, foi apreendido. 
	 Já durante policiamento realizado 
na madrugada de Segunda-feira de 
Carnaval, dia 12-02-18, a Polícia Militar 
prendeu dois autores de tráfico de drogas no 
centro de Ouro Preto (MG). Com os autores 
- que têm 18 e 29 anos - foram apreendidos: 
6 (seis) comprimidos de substância 

semelhante a Ecstasy; 1 (uma) cartela 
contendo 8 (oito) partes de substância 
similar a LSD; 2 (duas) buchas e 1 (um) 
cigarro de substância análoga à maconha; 1 
(um) dichavador; e a quantia de R$542,00 
(quinhentos e quarenta e dois reais) em 
dinheiro.
	 E no final da madrugada, a Polícia 
Militar foi acionada devido ao furto de um 
celular no centro da mesma cidade, o qual 
de acordo com a vítima teria sido rastreado 
em Mariana (MG). Após diligências, 
policiais militares obtiveram êxito em 
abordar um veículo Siena de cor prata, com 
dois ocupantes, próximo à Rodoviária: um 
homem de 46 anos e uma mulher de 29 

anos. Com esta, foram localizados e 
apreendidos 4 (quatro) celulares. A autora 
afirmou que os aparelhos eram produto de 
furtos ocorrido durante festividades de 
Carnaval em Ouro Preto e que ela havia 
recebido os celulares de outro indivíduo, 
para esconder em Mariana. Os dois 
ocupantes do carro foram presos e o veículo 
foi apreendido e encaminhado para o pátio 
credenciado.

	 Nas respect ivas  datas  das 
ocorrências, todos os autores foram 
levados para a Delegacia da Polícia Civil, 
junto aos materiais apreendidos e 
recuperados pela Polícia Militar.
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Um sorriso muda o dia!

Rua Sete Lagoas - 20 - Cabanas - Mariana

Agende sua

avaliação

Telefone: (31) 3558-4354 /
 (31) 98798-4512

 SANTA BÁRBARA REALIZA UM DOS MELHORES CARNAVAIS 
 DO INTERIOR DE MINAS GERAIS 

    As ruas João Mota e Antônio Pereira 
Rocha e a Praça Pio XII foram palco de 
muita folia e animação. Este ano, com o 
tema Resgatando a tradição nos trilhos 
da história, o carnaval santa-barbarense 
trouxe à avenida os blocos de rua.
	 Na sexta-feira (9), os blocos da 
Associação Cultural Santa-Barbarense 
dos Blocos de Carnaval (Assanbloc) 
realizaram um animado desfile, abrindo 
o primeiro dia de folia. Nesta data 
contou com o DJ Gilmar Santos, que se 
apresentará durante todos os dias de 

festa.
	 No sábado (10) ,  a  fo l ia 
começou com a corporação Musical de 
Santo Antônio, que apresentou as 
tradicionais marchinhas carnavalescas 
no espaço alternativo, próximo a Praça 
da Rua João Mota. A noite os foliões, 
também curtiram o desfile do Bloco que 
isso devera? e show com o tradicional 
grupo Bartucada, de Diamantina, 
animando os foliões. 
	 Já no Domingo (11), a banda 
Alternativa do Pagode abriu a tarde do 

terceiro dia de carnaval, com show no 
espaço secundário.   Na sequência, tem 
banda Osquindô e desfile do Bloco 
Quanto mais álcool melhor. Abrindo a 
noite, a Corporação Musical de Santo 
Antônio apresentou as tradicionais 
marchinhas e logo após o Bloco dos 
Ilustres ganhou a avenida. A banda do 
Vale do Aço, Bolêros do Samba, 
encerra a noite.
	 No penúltimo dia de festa, tem 
mais marchinhas com a Corporação 
Musical de Santo Antônio, desfile do 

Bloco Folia Chick e show com a 
cantora Tati Meira.
	 E para fechar com chave de 
ouro a festa em 2018, contou com o 
show da banda Mistura do Samba, 
desfile com a Turma da Esquina e o 
bloco dos Sujos e marchinhas com a 
Corporação Musical de Santo Antônio. 
Com muito sertanejo, direto de 
Ipatinga, o cantor Matiele Fabretti 
encerrou a folia de momo em Santa 
Bárbara. 
Fotos: Comunicação Prefeitura de Santa Bárbara
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Informações: 9 8591-8048

Rua Piauí, 308 - Colina - Mariana - MG

50
Primeiros inscritos

não pagam

Matrícula
NATAÇÃO  KIDS

NOVIDADE NA ACADEMIA

Hidroginástica

PERFORM
ANCE

Telefone: (31) 3557-4430
Endereço: Avenida Nossa Senhora do Carmo - 

449 - Vila do Carmo - Mariana

Faça uma visita e confira 
nossos serviços

Rius
Modas

Rua Direita - 08 - Centro - Mariana - MG.

Ternos a partir de 

R$139,90

 METABASE MARIANA, CEDISME E ATAPP-MG INOVAM NA 
 ÁREA DE SAÚDE E INAUGURAM CLÍNICA EM MARÇO 

    No próximo dia 10 de março, o 
Sindicato Metabase Mariana trará uma 
grande inovação na área da saúde para a 
cidade de Mariana e região!  O 
Metabase Mariana em parceria com a 
Assoc iação  dos  Traba lhadores 
Aposentados e Pensionistas de Minas 
Gerais (ATAPP-MG) e a Clínica 

Cedisme irá inaugurar a Clínica da 
ATAPP-MG. O objetivo dessa grande 
parceria é oferecer atendimentos a 
baixo custo para a população carente, 
incluindo os trabalhadores aposentados 
e pensionistas. 
	 Na última semana, nossos 
diretores Ângelo Eleutério, Sérgio 

Alvarenga e Ronilton Condessa 
visitaram a clínica e estiveram em 
reunião com nossos parceiros para 
discutir os detalhes finais da grande 
inauguração! Os três diretores estão 
empenhados em trazer qualidade de 
vida e saúde para nossos trabalhadores 
aposentados. 

	 Será oferecido uma grande 
v a r i e d a d e  d e  a t e n d i m e n t o s 
espec ia l izados ,  com exce len te 
qualidade e preços acessíveis a todos!
	 Em breve divulgaremos os 
detalhes sobre os atendimentos e 
procedimentos a serem realizados na 
clínica.     

SINDICATO METABASE MARIANA: SEMPRE EM BUSCA DO MELHOR PARA SEUS ASSOCIADOS!

             A barragem de rejeitos é uma estrutura 
empregada na mineração após o beneficiamento 
de minérios. Ao término do processo gera-se um 
grande volume de rejeitos com água. Atendendo 
à legislação, esses elementos não podem ser 
liberados à natureza, evitando a poluição. Desta 
forma, são acumulados em um ponto específico, 
formando as barragens.
 Nos últimos anos o interesse sobre o 

tema aumentou, já que os riscos de acidentes 
merecem muita atenção. Cumprir com as leis e 
garantir a proteção ao meio ambiente, portanto, é 
mais necessário que nunca.
A busca por soluções alternativas
 Ao mesmo tempo em que a barragem 
de rejeitos continua sendo utilizada para o 
processo de mineração, ela não é a única escolha 
disponível.

 O tratamento de rejeito pode seguir 
por vias singulares, que são mais seguras e que 
respeitam a legislação ambiental para 
mineração.
 U m a  d a s  p o s s i b i l i d a d e s  é  o 
empilhamento do rejeito à seco através do uso do 
equipamento filtro prensa, reaproveitando a 
água para os diversos processos da mineradora. 
Além de trazer mais estabilidade, é uma forma 

de obter resultados consistentes e eficientes, 
possibilitando ainda que as áreas tratadas 
recuperem sua fauna e flora nativa.
 Como diminui as probabilidades de 
acidentes, traz segurança ampliada para as 
empresas e comunidade, melhor atendimento às 
obrigações legais e de proteção do meio 
ambiente, contribuindo no fortalecimento da 
instituição perante ao mercado.

OS DESAFIOS E AS ALTERNATIVAS DE SEGURANÇA PARA AS BARRAGENS  DE REJEITO
A busca constante por soluções alternativas que visam eliminar os riscos ambientais está cada vez mais intensa.



_____________________________________________Empresarial e Notícias facebook.com/JornalPanetus
WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR 98529-475420  15/02/2018 a 22/02/2018

Endereço: Rua Sen Bawden, 93, Mariana - MG
Telefone: (31) 3557-1605

CAIXA POLIETILÊNO 1.000L ECOFORT
R$ 235,00 À VISTA

CÓDIGO: 011726

Modelo TÉNÉRÉ 250 modelo 2019. Preço Público Sugerido: R$ 16.390,00 à vista, sem frete. Preço de Venda R$ 17.037,00 à vista (base ICMS 12%) com frete incluso no valor de R$ 647,00, ou financiamento na modalidade de CDC em 36 meses: Entrada de R$ 5.112,00 (30%) e parcelas mensais fixas 
e sucessivas de R$ 540,00. Taxas de juros de 2,19% a.m. e 29,69% a.a. Custo efetivo total (CET) 41,31% a.a., IOF no valor de R$ 50,70. Seguro de proteção financeira no valor de R$ 635,38. Valor total a ser financiado R$ 13.343,08 e valor final total (com encargos de financiamento) de R$ 24.552,00. 
Carência de 30 dias para pagamento da primeira parcela de financiamento. Condições válidas exclusivamente para financiamentos realizados pelo Banco Yamaha Motor do Brasil S.A., limitadas a 250 unidades de cada modelo (independente do plano) de 01/02/2018 a 28/02/2018, apenas nas 
Concessionárias participantes. Para o cálculo da CET foi considerada a tarifa de cadastro de R$ 490,00 e valor médio de registro de contrato de R$ 242,00. O valor da taxa de registro de contrato praticado em cada Estado altera o valor da parcela de financiamento divulgada. Confira o valor da taxa de 
registro de contrato vigente e ICMS no Estado de emplacamento da motocicleta no ato da compra. O cliente ao contratar o seguro de proteção financeira terá os benefícios do produto de seguro proteção financeira Cardif. Em caso de perda de emprego por demissão sem justa causa para CLT ou 
incapacidade temporária para autônomos, há quitação de até 6 (seis) parcelas do financiamento no limite de R$ 1.500,00 por parcela. Consulte condições gerais do seguro e a CET no momento da contratação, assim como demais condições de taxas sem seguro. Consulte também condições em até 50 
meses. Crédito sujeito à aprovação. As motocicletas Yamaha estão em conformidade com o Promot (Programa de Controle de Poluição do Ar por Motociclos e Veículos Similares). SAC Produtos: (11) 2431-6500 - sac@yamaha-motor.com.br. Central de Relacionamento com o Cliente Banco: (11) 
2088-7700 – SAC Banco: 0800-774-8283 - sac.banco@yamaha-motor.com.br. SAC - Atendimento ao Deficiente Auditivo ou de Fala: 0800-774-1415. Ouvidoria: 0800-774-9000 - ouvidoria@yamaha-motor.com.br. A Yamaha se reserva o direito de corrigir eventuais erros de grafia/digitação. 
MINHA ESCOLHA FAZ A DIFERENÇA NO TRÂNSITO. PRESERVE O MEIO AMBIENTE. PRODUZIDO NO PÓLO INDUSTRIAL DE MANAUS. CONHEÇA A AMAZÔNIA.

Av. Nossa Senhora do Carmo,440  -Vila do Carmo - Mariana  - (31)3557.2656 
Av. Vereador Osório Sampaio,217 - Vila Santa Rosa | Itabira  - (31)3840.1677

PRESIDENTE ASSINA MEDIDA PROVISÓRIA PARA LIBERAR R$ 2 BILHÕES 
PARA OS PREFEITOS 

Texto da MP estabelece que o dinheiro deve ser usado 'preferencialmente' para saúde e educação. Liberação da verba será
 feita usando critérios do Fundo de Participação dos Municípios.

    O presidente Michel Temer 
(PMDB) assinou na sexta-feira (29) 
de janeiro uma medida provisória 
liberando um repasse de R$ 2 bilhões 
aos municípios brasileiros. A medida 
foi publicada em edição extra do 
“Diário Oficial da União” desta sexta.
 A liberação da verba, no 
entanto, dependerá da aprovação pelo 
Congresso Nacional de um projeto de 
lei realocando o montante de outras 
áreas do Orçamento. Só depois disso é 
que os municípios receberão o 
dinheiro.
 O objetivo da MP, segundo o 
governo, é que a verba ajude a 
“superar dificuldades financeiras 
emergenciais”. Os recursos deverão 
ser aplicados, preferencialmente, nas 
áreas de saúde e educação.
 O aporte será feito às cidades 
que recebem o Fundo de Participação 
dos Municípios (FPM). Esse fundo é 
abastecido com uma parte do que é 
arrecadado pela União com impostos. 
A distribuição dos recursos é feita de 
acordo com o número de habitantes.
 Segundo a MP, a parcela que 
caberá a cada um dos municípios será 
calculada nas mesmas proporções 
aplicáveis ao FPM para o ano de 2018. 
Por  se  t ra ta r  de  uma medida 

provisória, ela entra em vigor assim 
que for publicada. Para virar lei em 
definitivo, precisará ser aprovada em 
até 120 dias pelo Congresso Nacional.

Sem origem definida

 O ministro da Secretaria de 
Governo, Carlos Marun, disse que 
ainda não foi definida a origem dos 
recursos. Ele reconheceu que os 
prefeitos queriam esse dinheiro já 
para 2017, mas que não foi possível. 
“Os municípios queriam o recurso em 
2017. O governo tinha até o objetivo 
de assim proceder. Todavia, não foi 
es tabelecida no Orçamento a 
condição para que esse apoio se 
tornasse realidade”, afirmou.
 M a r u n  n e g o u  q u e  a 
transferência esteja associada a algum 
tipo de apoio dos prefeitos às 
propostas defendidas pelo governo, 
como a reforma da Previdência.
 “Aqui serão beneficiados 
municípios administrados por 
prefeitos filiados a todos os partidos. 
A q u e l e s  q u e  t i v e r e m 
responsabilidade, que nos auxiliem. 
Aqueles que não, obviamente, 
lamentamos. Mas isso não interfere 
na distribuição”, afirmou.

 O ministro do Planejamento, 
Dyogo Oliveira, afirmou que a ideia 
inicial do governo era fazer um 
crédito extraordinário para os 
municípios ainda neste ano, mas 
explicou que não havia “base 
jurídica” para isso.
 Segundo ele, a lei determina 
q u e ,  p a r a  e d i t a r  c r é d i t o s 
ex t raord inár ios ,  têm de  es ta r 
presentes três princípios: urgência, 
relevância e imprevisibilidade.
 Oliveira explicou que os dois 
primeiros princípios, de urgência e de 
relevância, poderiam ser justificados, 
mas não o da imprevisibilidade, que 
está ligado, por exemplo, a catástrofes 
naturais, entre outros.
 “Só tinham 70 municípios que 
declararam calamidade financeira. 
Então, isso não atende aos municípios 
no geral. Não tem como justificar um 
crédito extraordinário em 2017 para 
atender aos municípios que não estão 
em calamidade financeira”, afirmou.
 O ministro explicou que, por 
conta disso, o governo resolveu editar 
uma Medida Provisória para atender 
a o  c o m p r o m i s s o  p o l í t i c o  d o 
presidente Michel Temer, e que o 
pagamento será feito aos municípios 
assim que o projeto de lei sobre o 

assunto for aprovado pelo Congresso 
Nacional.
 “Terá de ter fontes. Terá de ter 
algum remanejamento de despesas 
dentro do orçamento, para não tem 
problema com a meta fiscal. Não há 
nenhuma possibilidade de isso ser 
feito sem reduzir despesa de outra 
área. Não há nenhum prejuízo ou 
impacto em termos de meta fiscal”, 
concluiu Dyogo Oliveira.

Críticas

 A liberação dos recursos 
somente em 2018 foi criticada pelo 
presidente da Confederação Nacional 
dos Municípios (CNM), Paulo 
Ziulkoski. Segundo ele, a medida 
causou “irritação profunda” entre os 
prefeitos, que contavam com esse 
dinheiro ainda em 2017.
 “Foi feito um acerto com o 
presidente Michel Temer de que esse 
dinheiro seria liberado ainda em 
2 0 1 7 .  L a m e n t a v e l m e n t e ,  f u i 
informado que o governo não iria 
poder cumprir o acertado. Ficou uma 
situação terrível, complicada, porque 
essa verba poderá vir em fevereiro, 
em março, em abril, não se sabe 
quando”, afirmou.
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ALUMIX
Vidraçaria

Rua das Bromélias, 155- Jardim dos Inconfidentes
Telefone: (31) 3558-1488 / (31) 9 8659-0474

•VIDROS EM GERAL 
•BOX 
•ESPELHOS 
•FORRO PVC, PISO DURAFLOR
•ESQUADRIAS EM ALUMÍNIO 
•FECHAMENTOS PARA PIAS 
•TELAS MOSQUITEIRAS
•CORRIMÃO DE ESCADA
•COBERTURA EM POLICARBONATO 
•DIVISÓRIAS, SACADAS 
•TELAS MOSQUITEIRAS

(31) 35572566

(31) 35573715

RODOVIA DOS INCONFIDENTES, 165, São José - Mariana - MG

Venha conferir

Nossas ofertas e produtos!

Endereço: Av. Manuel Leandro Corrêa, 450, Mariana - MG, 35420-000
                                  Telefone: (31) 3557-4271

SINDICATO DOS RODOVIÁRIOS INCENTIVA
BLOCO VERDE E BRANCO NO CARNAVAL 

DA PRIMAZ DE MINAS 

            O presidente do Sindicato dos 
Trabalhadores em Transportes 
Rodoviários de Ouro Preto, Mariana e 
Itabirito,  Wanderson Epifânio, 
participou de forma incentivadora do 
Bloco Verde e Branco do Guarany e do 
Bloco Folia Maromba.
	 Para Wanderson o evento foi 
excelente inclusive na parceria que 
resultou um engrandecendo ao 
tradicional carnaval de Mariana. 
“Estou muito feliz em participar e 
apoiar esses tradicionais blocos que 
movimentam a cidade e enriquece o 
carnaval da família marianense. 

Parabéns aos organizadores pelo 
brilhante evento que pude participar 
ao lado de amigos e parceiros que 
querem uma Mariana ainda melhor”. 
	 O evento contou com vários 
amigos e autoridades dentre eles o 
Prefeito de Mariana Duarte Júnior 
(PPS), O Presidente do Guarany 
Esporte Clube Toninho Rocha, o 
Pres idente  da  Liga  Espor t iva 
Marianense José Pereira, Wagner 
Flávio Secretário de Esporte, Bruno 
Freitas Subsecretário de Esporte e 
Caburé Arlindo Diretor de Esporte e 
eventos.        



 

Memória , Cultura e educação, 
com Marly Moysés, educadora
e Presidente da Confraria das 
Gaveteiras

 

 
Confraria

   Das
Gaveteiras

              Domingo, 29 de outubro. Enquanto aguardo, na 
fila, minha vez de votar, ouço trechos da conversa de duas 
senhoras, na fila ao lado. A mais idosa reclama do 
reumatismo e dos preços dos remédios. A mais nova, de 
aparência saudável e idade próxima dos 30 anos, conta 
como andam as coisas em sua casa: o marido, 
desempregado há mais de um ano, desistiu de procurar 
trabalho e ela deixou o serviço em casa de família há seis 
meses, “porque a dona era pão dura demais”. A sorte, 
explica, é que a gente tem bolsa do governo. E conclui: - nós 
“veve” é disso, mais os quatro meninos e tá bom demais! 
Ao que a outra, mais velha, retruca: - É, “procês” ... e mais 
não ouço, porque a fila avança.
 Na saída atravesso o pátio interno da Escola Prof. 
Soares Ferreira, onde acabei de votar. Ali, iniciei minha 
vida de educadora e ali minha mãe foi diretora escolar por 
vários anos.
O cartaz na parede com a frase “Quando a gente ama, é 
claro que a gente cuida” me chama a atenção, 
especialmente porque traduz o que sempre senti como 
educadora, mãe, avó, cidadã.

 Deixo o prédio pensando em como será bom se tudo 
o que foi prometido durante a campanha eleitoral se converter 
em ação concreta a favor do povo. Os governantes amando e 
cuidando! Assim, a cara deste país poderá ser outra, por certo, 
em pouco tempo.
 Volto a pensar na conversa que ouvi e a lembrança 
incômoda, de um casal ainda jovem e já desmobilizado, 
achando natural viver somente da parca ajuda do governo, 
remete meu pensamento ao início dos anos 80, quando fiz 
parte, como educadora, da Equipe Multidisciplinar que, na 
Secretaria de Planejamento do Governo de Minas, foi 
responsável pela execução do Programa de Desenvolvimento 
de Comunidades – PRODECOM – criado pelo economista 
Paulo Hadad. 
 A palavra de ordem – e não poderia ser diferente – era 
que não descuidássemos do compromisso com a promoção 
humana, ou seja, que buscássemos assegurar, por meio da 
mobilização social consciente, o real envolvimento das 
comunidades atendidas, de modo a garantir aos homens e 
mulheres de todas as idades, oportunidades de participação 
ativa, do aprendizado de ofícios que lhes permitissem 

sustentar-se e às suas famílias com dignidade, com 
autoestima elevada, percebendo-se como capazes de ir em 
frente com apoio do poder público, sim, mas com seu 
próprio esforço, principalmente.
 Com a mudança de governo, o Programa foi 
transferido para a Secretaria do Trabalho e, numa decisão 
infeliz, passou a ofertar o chamado “sopão”, de triste 
memória. Com ele vieram a desmobilização, a 
acomodação, a apatia e, o que foi pior, a incidência dos 
vícios e da intensificação da violência.
 Que os próximos 2 ou 4 anos sinalizem para 
tempos tão bons em relação à participação comunitária 
quanto aqueles do início dos anos 80, em que um simples 
Programa de governo serviu para mostrar que vale a pena 
acreditar no ser humano, em sua capacidade de encarar e 
vencer desafios, em sua surpreendente condição de 
agigantar-se quando é chamado à mobilização sabendo que 
o que está em jogo é muito maior do que a doação pura e 
simples de ajuda governamental. É a sua própria dignidade 
de cidadão.

                * Coordenadora da “Confraria das Gaveteiras”
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O MUNDO DA MÚSICA E DOS INSTRUMENTOS com o luthier de mariana

       A iniciação musical na Educação Infantil 
estimula áreas do cérebro da criança que vão 
beneficiar sua habilidade motora e  o 
desenvolvimento de outras linguagens. 
Realizar esse tipo de trabalho ajuda a 
melhorar a sensibilidade das crianças, a 
capacidade de concentração e a memória, 
trazendo benefícios ao processo de 
alfabetização e ao raciocínio matemático. "A 
música estimula áreas do cérebro não 
desenvolvidas por outras linguagens, como a 
escrita e a oral. Essas áreas se interligam e 
se influenciam. Sem música, a chance é 
desperdiçada. Quanto mais cedo a escola 
começar o trabalho, melhor".
 Essa linguagem, embora antes 
fosse mais comum, faz parte de cultura das 
crianças por causa das canções de ninar e das 
brincadeiras. O pouco que ainda resta abre 
um oportuno espaço para o trabalho na 
escola. A criança aos poucos vai formando 
sua identidade, percebendo-se diferente dos 
outros e ao mesmo tempo buscando integrar-

se com os outros. 
 A partir do momento em que a 
criança entra em contato com a música, seus 
conhecimentos se tornam mais amplos e este 
contato vai envolver também o aumento de 
sua sensibilidade e fazê-la descobrir o mundo 
a sua volta de forma prazerosa. A música na 
educação pode envolver outras áreas de 
conhecimento, através do desenvolvimento 
da autoestima a criança aprende a se aceitar 
com suas capacidades e limitações. A 
musicalização é uma ferramenta para ajudar 
os alunos a desenvolverem o universo que 
conjuga expressão de sentimentos, suas 
ideias , etc.

Porquê na educação formal, a escola de 
educação infantil devem trabalhar com a 
musicalização?
 Música é só um conhecimento, mas 
um conhecimento que desenvolve, amplia os 
campos a frente de um aluno. Musicalização 
é o processo que se desenvolve na vida da 

criança despertando o gosto musical e 
contribuindo para sua capacidade de criação 
e expressão artística. Quando uma criança 
ouve uma música, ela aprende uma canção, 
brinca de roda, participa de brincadeiras 
rítmicas ou de jogos de mãos que a despertam 
para o gosto musical. A música ganha ainda 
mais importância não só com as crianças, 
mas também os adolescentes e os adultos.

Benefícios trazidos pela musicalização 
infantil

 Foco -  Conforme se educam 
musicalmente, porém, eles tendem a parar o 
que estão fazendo para se dedicar a sentir o 
som. Aos poucos, isso se estenderá para 
outras atividades e é aí que a magia acontece, 
porque se tornarão mais centrados.

 Criatividade - Ao melhorar o 
raciocínio e a concentração, fica evidente que 
a sonoridade pode deixar os pequeninos mais 

criativos, porque eles direcionarão o 
pensamento produtivo para criar novas 
coisas.

 Coordenação motora - Quando 
induzimos  a  c r iança  a  segurar  um 
instrumento ou estimulamos para que ela 
tente tocá-lo, as habilidades motoras finas 
são automaticamente trabalhadas. Bater 
palmas ou inventar alguns passos também 
auxilia muito no aprimoramento das 
diferentes coordenações. Existem mais 
benefícios, mas vou ficando por aqui, 
fi n a l i z a n d o  q u e  n a  m u s i c a l i z a ç ã o 
educacional infantil não pode ficar de fora de 
instituições que prezam pela qualidade de 
formação oferecida. Façamos o melhor para 
nossos baixinhos, por são nosso futuro.  
Obrigado ao meu Deus que tem me 
capacitado, sempre digo, sem Ele não sou 
nada.

Willian Charlen

GESTÃO PÚBLICA AVANÇADA  
,com Júlio Cesar Vasconcelos

Professor Universitário, Mestre em Ciências da Educação, Pós
-graduado em Gestão de Pessoas e Produção e Qualidade.

    No dia 09/02/18, por uma iniciativa do 
S e c r e t á r i o  d e  A d m i n i s t r a ç ã o  e 
Desenvolvimento Econômico da Prefeitura 
Municipal de Mariana e com o apoio da 
ACIAM/CDL foi realizada em Mariana uma 
reunião envolvendo os Diretores da 
Associação de Dirigentes Cristãos de 
Empresas – ADCE-MG e um grupo de 
lideranças empresariais marianenses. O 
objetivo da reunião foi criar um núcleo da 
ADCE em Mariana, com a criação do Projeto 
Empresa com Valores. 
 A ADCE é uma instituição que tem 
por objetivo a espiritualização do ambiente 
de trabalho com foco na Doutrina Social da 
Igreja. Sua origem remonta para os primeiros 
anos após a primeira Grande Guerra quando 
um vazio despertou no espírito dos 
empresá r ios  c r i s t ãos  da  Europa ,  a 
responsabilidade por recuperar, física, 

espiritual e economicamente as populações 
atingidas. Esses homens de férrea vontade 
conheceram-se, reuniram-se em associações 
nacionais que, com o tempo, adquiriram 
caráter internacional, se constituindo no que é 
hoje a UNIAPAC - União Internacional de 
Dirigentes Cristãos de empresas. Este 
movimento adotou como norma inspiradora e 
de conduta o Pensamento Social Cristã. Hoje 
tem sua sede em Paris e possui associações 
presentes em todo o mundo.
 No Brasil, o movimento nasceu em 
1961, quando alguns empresários fundaram a 
Associação de Dirigentes Cristãos de 
Empresa de São Paulo - ADCE-SP. Com a 
expansão da Associação para outros estados 
houve a necessidade de se criar uma 
coordenação do movimento em nível 
nacional. Surgiu, então, a Associação de 
Dirigentes Cristãos de Empresa do Brasil, 

criada em 1977.
 O Projeto Empresa com Valores é 
um projeto que une a Conferência Nacional 
dos Bispos do Brasil – CNBB à ADCE-MG 
em torno do conhecimento, disseminação e 
a p l i c a ç ã o  d e  c o n c e i t o s  e  p r á t i c a s 
empresariais e sociais que tornem o ambiente 
de empresarial e do trabalho mais ético, justo 
e humano. Funciona com a criação de grupos 
d e  e m p r e s á r i o s  q u e  s e  r e ú n e m 
periodicamente para refletir a relação dos 
Evangelhos e da Doutrina Social da Igreja 
com a prática do dia a dia no trabalho.
 Os nove líderes empresariais que 
estiveram presentes na reunião em Mariana 
aderiram plenamente ao Projeto e foi criado 
um grupo que já dará início aos seus trabalhos 
no mês de março próximo. Espera-se a 
adesão de outros líderes empresariais da 
comunidade que serão muito bem vindos.

 Vale a pena lembrar o Capítulo 37 
da Encíclica Caritas in Veritate de Bento 
XVI: “É preciso que se abram espaços para 
atividades econômicas realizadas por 
sujeitos que livremente escolhem configurar 
o próprio agir segundo princípios diversos 
do puro lucro, sem por isso renunciar a 
produzir valor econômico”. 
 Você, líder empresarial, pode fazer 
a diferença! Parabéns aos nove grandes 
l í de res  empresa r i a i s  que  ade r i r am 
prontamente ao Projeto. Que a semente 
lançada colha muitos bons frutos na nossa 
sociedade marianense!  

Quem tem ouvidos que ouça!...

Júlio César Vasconcelos – Professor 
Universitário

AUGÚRIO
* Marly Moysés S. Araujo

EDUCAÇÃO INFANTIL E A MÚSICA

GESTÃO PÚBLICA AVANÇADA – EMPRESA COM VALORES
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MAIS UM EVENTO DE CAPOEIRA SERÁ
 REALIZADO EM MARIANA

TORNEIO DE CANTO DE PÁSSAROS DE MARIANA CONTINUA 
MOVIMENTANDO A ARENA.

          No último dia 11 de fevereiro, 
mesmo sendo período de carnaval, 
passarinheiros das cidades de Ponte Nova, 
Itabirito, Santa Cruz do Escalvado, Santa 

B á r b a r a ,  O u r o  P r e t o  e  M a r i a n a 
participaram de mais uma rodada da 
competição realizada na Arena Mariana 
válida pela sexta Etapa do Torneio de 

Verão 2018. 
 Campeão na espécie “Coleiro” 
foi o pássaro “HORUS” de propriedade de 
JOSÉ Henrique que com 128 cantos. Na 

espécie “TRINCA FERRO” foi o 
pássaro “MAMUTE” com 142 cantos em 
15 minutos, de propriedade de WAGNER, 
vindo da cidade de Itabirito. 

Coleiro Trinca

BANDA DOS FARRAPOS DE MARIANA PREMIA
 FANTASIA DURANTE A CONCENTRAÇÃO 

Com obje�vo de mo�var o folião a 
par�cipar com sua fantasia cria�va e 
original, a direção da Banda dos Farrapos 
de Mariana premiou as três fantasia que 
foram escolhidas pela comissão:  

1º LUGAR = R$ 500,00 = Liga da Jus�ça 
2º LUGAR = R$ 300,00 = IT a Coisa 
3º LUGAR = R$ 200,00 = Boneca 
Dançarina 



facebook.com/JornalPanetus, Sociais da Leticia Aguilar

Eventos da semana...
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Telefone: (31) 3557-3045 / (31)3558-5368 

(31) 9 8829-6324

Terça: Sanduíche a partir de R$5,00
Quarta e quinta: Sempre uma 

promoção imperdível para você!!!

CHEF GUIMARÃES O PRAZER DE COMER BEM, 
POR UM PREÇO JUSTO!

FEV 17 - Campeonato Mineiro - Cruzeiro x Villa Nova - Sáb 17:30 · 
Estádio Mineirão · Belo Horizonte
FEV 17 - Baile do DJ Felipe
Sáb 23:00 · Ten Bells · Mariana
FEV 18 - Banda Rasta Chilena 18/fev - MARIANA-MG - Dom 19:00 · Bar e 
Restaurante Casa Nova ·

Ganhadores do desao ’’Que tiro foi esse’’, 
recebendo a premiação das mãos do Jornalista

Cassiano Aguilar - Jornal Panetu’s!

Pensa em um atendimento top, nota 10!
Pensou em Rosana Rocha e Pâmella Gracielle,

da Loja Vestiré Mariana! Lindas!

Nosso querido Anderson da Indaiá Turismo,
entregando brindes para os participantes do

Show de prêmios do Jornal Panetu’s.

Mamãe Elange e Sua linda lha Sophia,
curtindo o carnaval de Mariana! 

Luíza, Matheus e Leticia (Jornal Panetu’s),
curtindo o primeiro dia de carnaval de OP.

Olha a cara de felicidade da Bruna Queiroz,
aproveitando no bloco Chapado 2018!

Giovana Santos também não deixou de curtir 
o carnaval 2018! Sempre simpática!

Aniversariante especial de fevereiro!
Marlon Figueiredo! Sucesso e felicidades!

Jonathan e Ingrid participaram do bloco
Ouro Loco no carnaval de OP 2018!

Acreditar que a nossa vida não é melhor ou pior do que a de ninguém. 
Nunca sentir-se maior ou menor, mas igual. 

Fazer o bem sem olhar à quem e não esperar nada em troca, é uma maneira de encontrar a felicidade.
Procurar sorrir sempre, mesmo diante das diculdades e não se envergonhar das lágrimas, diante da necessidade, é outra maneira de irmos ao encontro dela. 

Ser humilde, prestar favores sem recompensas, abrir as mãos e oferecer ajuda, é uma maneira de buscar a felicidade. 
Chorar e sofrer, mas lutar e procurar vencer, sem deixar o cansaço te derrotar, nem o desânimo ou o preconceito te dominar, é uma maneira de ganhar a felicidade. Aprender à defender 

seus ideais e a amar seus semelhantes, à conquistar seus amigos pelo que é e não pelo que queiram que seja, é mais uma maneira de abraçar a felicidade. 
Saber ganhar e saber perder, é uma rara conquista, mas você consegue. 

Tenha fé, acredite em Deus!!! Viva cada momento de sua vida como se fosse o último. 
Faça de sua vida uma conquista de vitórias, uma virtude e aproveite tudo o que ela te der como oportunidade. Mesmo sofrendo, sofra amando. Pois é através do amor que você 

encontrará as chaves para abrir as portas da felicidade...


